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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Por presuntas irregularidades, ASM dependerá presupuestalmente del Congreso 
https://metapolitica.news/2022/11/17/por-presuntas-irregularidades-asm-dependera-
presupuestalmente-del-congreso/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/quitan-autonomia-financiera-al-auditor-
superior-de-michoacan/ 
La Auditoría Superior de Michoacán (ASM) fue “absorbida” presupuestalmente por el 
Congreso del Estado, pese al rechazo de las fracciones del PRI y del PRD, a partir de una 
serie de presuntas irregularidades que fueron expuestas durante la sesión del legislativo. 
Las presuntas irregularidades detectadas expuestas, sobre el manejo de recursos y toma 
de decisiones por parte del auditor Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, fueron las que llevaron 
a la mayoría de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y al Comité de Administración 
del Congreso a llevar el asunto al pleno.  Pese a este intento de frenar por parte de los 
diputados del PRD y del PRI, de que no se aprobara el proyecto de presupuesto de egresos 
del Congreso del Estado para el 2023, por mayoría fue avalado el presupuesto que 
asciende a mil 187 millones de pesos. 
 
3 mil expedientes ligados a corrupción prescribieron por negligencia en ASM: 
Barragán Vélez 
https://metapolitica.news/2022/11/17/3-mil-expedientes-ligados-a-corrupcion-
prescribieron-por-negligencia-en-asm-barragan-velez/ 
Por presunta negligencia del Auditor Superior de Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda, prescribieron más de 3 mil expedientes ligados a presuntos actos de 
corrupción.  Esta y otras presuntas irregularidades fueron detalladas en un decálogo 
presentado por el legislador Juan Carlos Barragán Vélez, tras aseverar que todas estas 
irregularidades fueron las que llevaron a plantear que la ASM regresara a depender 
presupuestalmente del Congreso local.  Barragán Vélez dijo que no es inconstitucional la 
determinación de regresar a la auditoría local a depender del Poder Legislativo, y en 
contraparte detalló los factores que llevaron a elaborar este dictamen que finalmente fue 
avalado.  
 
Retroceso, que Congreso retire autonomía presupuestaria a la ASM: Aguirre 
Abellaneda 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138491-retroceso-que-
congreso-retire-autonomia-presupuestaria-a-la-asm-aguirre-abellaneda.html 
El titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, 
calificó como “un retroceso total”, el que los diputados hayan aprobado restar autonomía al 
órgano a su cargo. Aseveró que, dicha medida incluso se encuentra en contra de lo 
estipulado en el Sistema Nacional Anticorrupción, que establece que, los órganos 
fiscalizadores, no deben depender de los parlamentos locales, en aras de evitar el conflicto 
de intereses. “Cuando se crean las auditorías en el 2008, en la exposición de motivos que 
presentan los legisladores de la Constitución federal, indica que, debemos tener autonomía 
total, más aparte el artículo 133 de la Constitución Política de Michoacán, es muy clara y 
establece que tendrá de gestión técnica y asimismo ejercerá su presupuesto”, indicó. 
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Congreso del Estado contabiliza 44 iniciativas ciudadanas  
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-del-estado-contabiliza-44-iniciativas-
ciudadanas-9203254.html 
A través de un comunicado, la diputada Daniela de los Santos informó que durante los 5 
foros “El Congreso te Escucha” se han presentado un total de 44 iniciativas ciudadanas, de 
las cuales 23 de ellas ya se encuentran en Comisiones y listas para firmar. Por otro lado, el 
Comité de Comunicación de la 75 legislatura local firmó también un convenio con el Sistema 
Michoacano de Radio y Televisión, el convenio garantiza que el Poder Legislativo y la 
ciudadanía tenga la garantía de estar bien informados. En el convenio participaron los 
legisladores Daniela de los Santos Torres, Víctor Zurita Ortíz, Óscar Escobar Ledesma, 
Víctor Manuel Manríquez y Mayela del Carmen Salas. 
 
En Congreso de Michoacán se busca mayor transparencia en adquisiciones 
https://www.monitorexpresso.com/en-congreso-de-michoacan-se-busca-mayor-
transparencia-en-adquisiciones/ 
Para evitar corrupción en las adquisiciones del gobierno estatal, es necesario hacer un 
mayor uso de las tecnologías y actualizar de manera constante la información y la manera 
en que se ejerce el gasto público. De acuerdo con el legislador estatal Reyes Galindo 
Pedraza, es que a través de una iniciativa de reforma en al artículo 24 de la Ley de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Prestación de Servicios Relacionados con Bienes 
Inmuebles e Inmueble del Estado de Michoacán, propuso que se realice un padrón digital 
de proveedores para que exista una mayor transparencia en el uso de los recursos públicos. 
Ante el pleno del Congreso de Michoacán, el coordinador parlamentario del Partido del 
Trabajo, expuso que la incorporación de las tecnologías de la información en el ejercicio 
público es fundamental y en este caso en la contratación de bienes y servicios. 
 
No descarta Marco Polo ser coordinador de la Representación Parlamentaria 
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-descarta-marco-polo-ser-coordinador-de-la-
representaci%C3%B3n-parlamentaria 
A escasos días de haberse integrado a la Representación Parlamentaria, el diputado 
local Marco Polo Aguirre Chávez podría coordinar ésta fracción ante un reunión pendiente 
con sus compañeras Fanny Arreola Pichardo y Eréndira Isauro Hernández. El encuentro se 
estaría concretando en próximos días, a decir el propio diputado expriísta. El legislador 
coincidió en mantener una Representación Parlamentaria unida a pesar de las diferencias 
ideológicas por el origen partidista de cada integrante. 
 
Evitan mezcaleros de Michoacán la certificación por el pago de impuestos 
https://www.quadratin.com.mx/economia/evitan-mezcaleros-de-michoacan-la-certificacion-
por-el-pago-de-impuestos/ 
Una de las razones por la cual los mezcaleros no dan el siguiente paso a la certificación, es 
la cantidad de impuestos que deben pagar para vender su mezcal, y que termina por minar 
sus ganancias. Un asunto que tampoco resuelven los legisladores. Juan Luis López, 
presidente de la Unión de Mezcaleros del Estado de Michoacán, expresó que la regulación 
y certificación del mezcal en la entidad van lentas porque el tema ha sido esta situación de 
los impuestos. “Andamos buscando para hablar con las autoridades indicadas, con la final 
de que puedan dar un estudio transparente sobre el tema”, informó. Este tema es muy 
importante pero también es muy delicado, dejó en claro el líder mezcalero, quien insistió 
que era un tema para ponerse sobre la mesa y que solamente unidos como gremio pueden 
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hacer fuerza y sacar adelante.   
 
Tiene Congreso de Michoacán su propia licuadora para manejo de recursos 
https://www.quadratin.com.mx/politica/tiene-congreso-de-michoacan-su-propia-licuadora-
para-manejo-de-recursos/ 
El Congreso del Estado tiene su propia “licuadora” para el manejo de los recursos que se 
le asignan, y durante los 10 primeros meses de este año, se manejaron de manera 
incorrecta. El diputado Juan Carlos Barragán afirmó que el estado analítico del ejercicio del 
presupuesto de egresos por capítulo y concepto, refleja modificaciones presupuestales no 
autorizadas en Servicios Personales; Materiales y Suministros; Servicios Generales; 
Transferencias, Asignaciones, Subsidios y Otras Ayudas y en Bienes Muebles, Inmuebles 
e Intangibles; Estas modificaciones presupuestales jamás fueron aprobadas por el Pleno 
del Congreso del Estado de Michoacán, de ahí que resultaron ilegales las mismas, indicó 
el diputado de Morena, al dar a conocer que el Comité de Administración y Control del que 
forma parte no aprobó el segundo informe trimestral que les presentó la secretaria de 
Administración y Finanzas, Rocío Pineda. 
 
Congreso se niega a cumplir mandato judicial e incurre en desacato 
https://revolucion.news/congreso-se-niega-a-cumplir-mandato-judicial-e-incurre-en-
desacato/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/pierde-juicio-congreso-de-michoacan-y-se-rehusa-
a-pagar-mas-de-17-mdp/ 
El Congreso del Estado, por vía de la presidencia de la Mesa Directiva han determinado 
incurrir en desacato y no cumplir con un mandato judicial por el que se les ordena el pago 
de 17 millones de pesos a una particular, tras un juicio sumario civil que la Cámara perdió 
en tres instancias distintas. El asunto lleva años de litigio, y podría escalar a futuras 
sanciones por los delitos en que habría incurrido la presidencia de la Mesa, al tomar la 
decisión de no dar cumplimiento al mandato del Poder Judicial. Este caso inicia en 2015, 
cuando el Congreso contrató los servicios de Selene Sayonara González Carrillo para el 
timbrado de la nómina de los ejercicios fiscales 2015 y 2016, con un pago acordado por 
23.5 millones de pesos, mismos que a más tardar debían ser cubiertos en diciembre de 
2018, lo cual no ocurrió. 
 
Boletines: 
 
Comité de Comunicación del Congreso y SMRTV signarán convenio en breve 
El reunión de trabajo el Comité de Comunicación de la 75 legislatura local dio seguimiento 
al proyecto de convenio con el Sistema Michoacano de Radio y Televisión. Los legisladores 
Daniela de los Santos Torres, Víctor Zurita Ortíz, Óscar Escobar Ledesma, Víctor Manuel 
Manríquez, Mayela del Carmen Salas avanzaron en este importante acuerdo que será en 
beneficio del Poder Legislativo y de la ciudadanía para garantizar su derecho a estar bien 
informados. 
 
Aprueban iniciativa que incrementan penas a quienes maltraten, cometan fraude o 
despojen a personas adultas mayores 
Con la finalidad de fortalecer el andamiaje jurídico para proteger a las personas adultas 
mayores, la diputada María Guadalupe Díaz Chagolla celebró la aprobación del dictamen 
que incrementa las penas para los casos en los que se cometan los delitos de omisión de 
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cuidado, violencia familiar, fraude o despojo a una persona adulta mayor. La legisladora 
indicó que la iniciativa se presentó con el objetivo de enunciar a las personas adultas 
mayores en el Código Penal, por lo que se hacía necesario incluir a este grupo vulnerable 
en el ordenamiento jurídico, por lo que la reforma ahora incluye a las personas adultas 
mayores dentro de los delitos de omisión de cuidado y violencia familiar, además de que en 
el primero se aumenta la pena de cuatro a siete años a quien resulte responsable, mientras 
que para para el caso de la violencia familiar deberá seguirse de oficio y las penas se 
agravarán en una mitad cuando la víctima sea persona adulta mayor. 
 
Propone Oscar Escobar que cambios a la Constitución sean aprobados con el voto 
de dos terceras partes de diputados 
La Constitución contiene los derechos de la población y obligaciones de las autoridades, es 
importante que los cambios sean analizados y aprobados por la mayoría de diputados, 
aseveró Oscar Escobar Ledesma, diputado por Michoacán.  Al explicar que actualmente 
para reformar la Constitución Política de nuestro estado, se estipula que sea aprobada por 
la mitad más uno de los diputados, Escobar Ledesma señaló la importancia de plantear la 
iniciativa para que se establezca que los cambios sean aprobados por las dos terceras 
partes de los legisladores con la finalidad de dar mayor certeza y legitimidad. 
 
Ivonne Pantoja propone micrositios amigables para niños y adolescentes 
Nuestras niñas, niños y adolescentes deben tener la garantía de poder usar la tecnología 
para obtener información, analizarla y aplicarla en la toma de decisiones, afirmó Ivonne 
Pantoja Abascal, diputada local por Zamora.  Al presentar la iniciativa para adicionar el 
artículo 7 BIS a la Ley de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de 
Datos Personales de Michoacán, Pantoja Abascal explicó la importancia de que las nuevas 
generaciones tengan acceso a plataformas de instituciones públicas con contenido 
amigable y accesible para las diferentes edades y necesidades.  
 
Hacer cumplir la Ley para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, el exhorto 
de la 75 Legislatura a municipios 
El Pleno de la 75 Legislatura aprobó un exhorto dirigido a los ayuntamientos y al Consejo 
Mayor de Cherán, para que, dentro de sus facultades, den cumplimiento en el ámbito 
educativo a las disposiciones que marca la Ley para la Inclusión de las Personas con 
Discapacidad. De igual forma, para que, en su caso, informen al Poder Legislativo sobre 
las medidas y programas que han implementado para el cumplimento de esta norma. 
 
Propone Reyes Galindo digitalización de padrón de proveedores para transparentar 
compras gubernamentales en Michoacán 
A través de una iniciativa de reforma en al artículo 24 de la Ley de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Prestación de Servicios Relacionados con Bienes muebles e inmuebles 
del Estado de Michoacán, el diputado local, Reyes Galindo Pedraza, busca que se realice 
un padrón digital de proveedores para que exista una mayor transparencia en el uso de los 
recursos públicos. Ante el pleno del Congreso de Michoacán, el coordinador parlamentario 
del Partido del Trabajo, expuso que la incorporación de las tecnologías de la información 
en el ejercicio público es fundamental y en este caso en la contratación de bienes y servicios 
es necesario para actualizar la información y la manera en que se ejerce el gasto público 
para evitar actos de corrupción. 
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75 Legislatura, garante de la ejecución del Fortapaz en beneficio de municipios 
michoacanos 
Comprometidos con la seguridad, la paz y la tranquilidad de las y los michoacanos, 
diputados de la 75 legislatura asistieron este jueves a la segunda entrega de bienes 
adquiridos con el Fondo de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz), como garantes de la 
eficaz ejecución de dicha estrategia. La diputada Julieta García Zepeda, presidenta de la 
Mesa Directiva del Congreso del Estado, recordó que los legisladores aprobaron en el 
presupuesto 2022 la creación del programa Fortapaz, el cual es hoy una realidad. 
 
Acceso a Estancias Infantiles para las familias más vulnerables: Dip. Lariza Pérez 
Con el fin de garantizar a las familias en situación de pobreza el acceso a servicios de 
cuidado y atención infantil, mediante esquemas de seguridad social que protejan su 
bienestar socioeconómico, este miércoles Lariza Pérez Campos Diputada Local por el 
Partido Acción Nacional (PAN) presentó ante el Congreso de Michoacán una iniciativa de 
reforma a la Ley para la Prestación de Servicios de Atención, Cuidado y Desarrollo Integral 
Infantil en el Estado de Michoacán de Ocampo. La propuesta de la Coordinadora del Grupo 
Parlamentario del PAN, tiene por objeto que el Estado reconozca y garantice el 
financiamiento a los prestadores del servicio de aseo, alimentación, cuidados de la salud, 
educación y recreación a niños de 43 días de nacidos a los cuatro años de edad o Estancias 
Infantiles. 
 
Con AMLO, marcharemos por la defensa de la Reforma Electoral: Seyra Alemán 
Las y los diputados de Morena en el Congreso de Michoacán nos sumaremos a la marcha 
que el presidente emprenderá el próximo 27 de noviembre para defender la Reforma 
Electoral, con la que se busca acabar con sucios privilegios políticos y fortalecer la 
democracia de nuestro país, enfatizó la diputada Seyra Alemán Sierra.  La vocera del Grupo 
Parlamentario de Morena convocó a que las y los ciudadanos se sumen a esta movilización, 
que arrancará del Ángel de la Independencia, en la Ciudad de México, y finalizará en el 
Zócalo capitalino, donde el presidente López Obrador rendirá su Cuarto Informe de 
Gobierno, a petición de millones de mexicanas y mexicanos que acompañan el proceso de 
transformación que está viviendo el país. 
 
La democracia somos todos y por eso la vamos a defender: Hernández Peña 
En el marco del anuncio realizado por los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y 
PRD en la Cámara de Diputados sobre la permanencia y solidificación de la alianza Va por 
México, el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) Jesús Hernández Peña, celebró el que la oposición se encuentre más unida y fuerte 
que nunca. "Este es un mensaje claro y contundente de que Morena no ha logrado, ni 
logrará una división entre las y los integrantes de la oposición para conseguir lo que quiere, 
y ahora menos, porque sabemos que la democracia somos todas y todos y por eso la vamos 
a defender", aseguró. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
 
Debemos defender la autonomía de la Auditoria, no debe haber retrocesos en 
transparencia: Toño Carreño 
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https://mimorelia.com/noticias/politica/debemos-defender-la-autonom%C3%ADa-de-la-
auditoria-no-debe-haber-retrocesos-en-transparencia-to%C3%B1o-carre%C3%B1o 
Ante la reciente ola de manifestaciones en apoyo al Instituto Nacional Electoral en todo el 
país, Toño Carreño Sosa, coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano en Michoacán, 
felicitó a la ciudadanía, pues en su opinión, lo que se vivió en Morelia y en otras ciudades 
es un acto histórico, donde se vió una sociedad activa y preocupada por levantar la voz 
para defender un instituto que es de y para las y los ciudadanos. “Coincidimos en los buenos 
resultados en que se ha expresado la voz pública, que dejó clara la exigencia de no tocar 
al INE, de que siga siendo un organismo ciudadano, autónomo y que no es momento para 
una reforma electoral”, indicó el dirigente naranja.  
 
Capacita IEM a jóvenes priistas en derechos electorales de los pueblos indígenas 
https://mimorelia.com/noticias/politica/capacita-iem-a-j%C3%B3venes-priistas-en-
derechos-electorales-de-los-pueblos-ind%C3%ADgenas 
Resulta de suma relevancia capacitar a las y los jóvenes en derechos electorales de los 
pueblos indígenas, porque se les debe respetar su derecho a elegir a sus propios 
representantes de acuerdo a sus usos y costumbres”, comentó la secretaria general del PRI 
en Michoacán, Xóchitl Ruíz. En representación del presidente Guillermo Valencia 
Reyes, inauguró el curso “Derechos electorales de los pueblos indígenas”, que fue 
impartido por funcionarios del IEM, en coordinación con la Red de Jóvenes por México, 
RJXM, y aseguró que este instituto político se encuentra en una etapa revolucionaria a 
través de un entreveramiento generacional que permita estar a la altura de los retos que se 
avecinan. 
 
Mutis de Morena-PT ante presunto nexo criminal de 9 de sus alcaldes 
https://www.quadratin.com.mx/politica/mutis-de-morena-pt-ante-presunto-nexo-criminal-
de-10-de-sus-alcaldes/ 
Hay nueve presidentes municipales de Morena y Partido del Trabajo (PT) que 
presuntamente tienen vínculos con el crimen organizado, sin embargo, los dirigentes de los 
partidos que los postularon al cargo, Juan Pablo Celis y Reginaldo Sandoval, han decidido 
hacer mutis. Lo anterior reveló el semanario Ríodoce, con base en informaciones obtenidas 
a través del reciente hackeo a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), conocido 
como Sedena leaks, donde, según informes del Ejército, nueve ediles de la 4T mantienen 
supuestos nexos con el narco. Se trata de: Ana Lilia Manzo Martínez (Morena-PT), 
alcaldesa de Cojumatlán de Regules; Isidoro Mosqueda Estrada (Morena), alcalde de 
Jacona; José Dolores Martínez Garibay (Morena-PT), alcalde de Vista Hermosa; Rosa Elia 
Milán Pintor (Morena-PT), alcaldesa de Cuitzeo, e Ignacio Benjamín Campos Equihua 
(Morena-PT), alcalde de Uruapan.  
 
Visitas Presidenciales sin resultados tangibles para Michoacán. "Queremos hechos 
no palabras": Octavio Ocampo 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/visitas-presidenciales-sin-resultados-
tangibles-para-michoacan-queremos-hechos-no-palabras-octavio-ocampo.htm 
El Presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, sostuvo que las visitas presidenciales a Michoacán no han tenido resultados 
tangibles, en los hechos, son giras únicamente de protocolo. Todo indica que este fin de 
semana estará en Michoacán el Presidente de la República, por lo que, el  líder partidista 
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señaló que la buena relación que  constantemente presume el gobernador michoacano con 
el Ejecutivo Federal debería reflejarse en hechos y con acciones. 
 
Solo 19 ex funcionarios vinculados a proceso por actos de corrupción en Michoacán 
https://postdata.news/solo-19-ex-funcionarios-vinculados-a-proceso-por-actos-de-
corrupcion-en-michoacan/ 
De un total de 121 carpetas de investigación abiertas este año en la Fiscalía Especializada 
para el Combate a la Corrupción, al menos 25 corresponden a ex funcionarios y servidores 
públicos, de las administraciones que encabezaron el ex gobernador Silvano Aureoles 
Conejo y el ex alcalde, Raúl Morón Orozco. El titular de la Fiscalía para el Combate a la 
Corrupción, Alejandro Carrillo Ochoa, detalló que las principales áreas investigadas del 
gobierno Silvanista son las de desarrollo económico y seguridad pública, principalmente por 
inconsistencias en la administración de los recursos públicos. 
 
Con listado de Guacamaya Leaks, alcaldes fueron puestos como blanco del crimen 
organizado: Memo Valencia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/con-listado-de-guacamaya-leaks-
alcaldes-fueron-puestos-como-blanco-del-crimen-organizado-memo-valencia/ 
Después de la filtración de un documento donde aparecen 29 alcaldes de Michoacán, 
relacionados con el crimen organizado, el líder estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, 
destacó que esa lista pone en situación de vulnerabilidad a los alcaldes y los vuelve blancos 
de los grupos antagónicos del crimen organizado al que fueron relacionados. Memo 
Valencia, también reconoció que la información carece de validez, porque no hay un valor 
probatorio, aunque está de acuerdo en que se debe de investigar a todos los alcaldes de 
Michoacán y del país, para que haya certeza de que no están coludidos con el crimen 
organizado. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
SSPC reconoce labor de Alfredo Ramírez en seguridad: “El gobernador de Michoacán 
trabaja mucho” 
https://metapolitica.news/2022/11/17/sspc-reconoce-labor-de-alfredo-ramirez-en-
seguridad-el-gobernador-de-michoacan-trabaja-mucho/ 
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/alfredo-ramirez-y-rosa-icela-rodriguez-
encabezan-segunda-entrega-del-fortapaz.htm 
El Gobierno de Michoacán inició en Pátzcuaro la segunda etapa del Fondo para el 
Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz) con la entrega de patrullas, equipo y recursos para 
la seguridad de la región. Al evento asistió la titular de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez Velázquez, quien dijo la aplicación 
del Fortapaz se debe a que la relación entre el gobierno federal y estatal “es cercana y de 
mucha coordinación” para trabajar en la seguridad. 
 
Asipona de Lázaro Cárdenas asumirá la rectoría de la Isla de La Palma, revela Sedeco 
https://metapolitica.news/2022/11/17/asipona-de-lazaro-cardenas-asumira-la-rectoria-de-
la-isla-de-la-palma-revela-sedeco/ 
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En próximos días se dará a conocer que la Isla de La Palma, propiedad del Gobierno de 
Michoacán, pasará a manos de Administración del Sistema Portuario Nacional (Asipona) 
de Lázaro Cárdenas. Los detalles del esquema específico que se pretende opere y se 
formalice entre el estado y la administración portuaria está en proceso de finalización, reveló 
el secretario de Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández. A decir del funcionario 
estatal se está estableciendo una relación de coadyuvancia entre el estado y el puerto, en 
la que se tiene que trabajar de la mano y forma coordinada para la atracción de inversiones 
en esa zona del estado. 
 
Trabajo coordinado entre Luis Felipe León Balbanera y Alfredo Ramírez Bedolla, dará 
resultados para el 2023 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/trabajo-coordinado-entre-
luis-felipe-leon-balbanera-y-alfredo-ramirez-bedolla-dara-resultados-para-el-2023/ 
Para realizar acciones en conjunto en pro de un mejor futuro para los zacapenses, se debe 
actuar hoy, con ello en mente, el presidente municipal, Luis Felipe León Balbanera, se reúne 
en la capital del Estado con el Gobernador de Michoacán Alfredo Ramírez Bedolla, en 
donde se trataron temas en favor de la ciudadanía. Todo con el firme objetivo del bienestar 
de la gente del municipio , donde tuvo la oportunidad de exponer temas de sumo interés 
para la localidad. 
 
Despolitizar seguridad redujo un 40% los homicidios: Ramírez Bedolla 
https://www.quadratin.com.mx/politica/despolitizar-seguridad-redujo-un-40-los-homicidios-
ramirez-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, afirmó que despolitizar el tema de seguridad 
permitió ampliar la coordinación entre los tres niveles de gobierno y reducir los niveles de 
homicidio doloso, hasta en un 40 por ciento. Frente a la secretaria Pública y Protección 
Ciudadana del Gobierno de la República, Rosa Icela Rodríguez, el mandatario dijo que 
Michoacán es un estado muy plural y que el diálogo ha sido la herramienta para consolidar 
la coordinación en materia de seguridad. Ante decenas de alcaldes de la región, el 
Gobernador hizo un reconocimiento a los gobiernos municipales y comunidades, pues se 
han sumado a los esfuerzos Ramírez Bedolla hizo la segunda entrega de patrullas y 
equipamiento del Fortapaz por unos 360 millones de pesos. 
 
Recibe Michoacán una donación de 9.3 mdp en productos sanitizantes 
https://www.quadratin.com.mx/economia/recibe-michoacan-una-donacion-de-9-3-mdp-en-
productos-sanitizantes/ 
La Cámara de Comercio Internacional aportó este jueves una donación de productos 
sanitizantes para destinarse al sector educativo de Michoacán, gestionados por la 
Secretaría de Finanzas y Administración. El titular de esta dependencia, Luis Navarro, 
señaló que al iniciar esta administración estatal coincidió en un encuentro con Carlos Marín, 
presidente de la Cámara de Comercio Internacional, y le planteó la petición de apoyar al 
estado. Esto, debido a que sabía que en otras partes del país está Cámara dedicaba labores 
altruistas, y expuso la inquietud de si había posibilidad de hacer algunas aportaciones a 
Michoacán, y accedió con un gran aporte.  
 
Segob desarrolla el primer Foro Estatal para la armonización de la Ley de Archivos 
https://metapolitica.news/2022/11/17/segob-desarrolla-el-primer-foro-estatal-para-la-
armonizacion-de-la-ley-de-archivos/ 
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La Secretaría de Gobierno, a través de la Dirección de Archivos del Poder Ejecutivo, llevó 
a cabo el primer Foro Estatal “Retos y Perspectivas en la Armonización Archivística”. Con 
la representación del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario de Gobierno, 
Carlos Torres Piña, encabezó el acto inaugural, en el que destacó el objetivo del evento 
para generar la adecuación de la norma estatal en base a los planteamientos federales en 
la materia. Ante la presencia de servidores públicos estatales y municipales, de 
responsables de archivos y de organismos autónomos y de universidades públicas y 
privadas, Torres Piña reconoció que el mantenimiento del acervo histórico es fundamental 
para las futuras y nuevas generaciones, de ahí la importancia de unificar criterios y trabajar 
de la mano en acciones conjuntas con todas las instituciones del Estado Mexicano. 
 
Contribuye Seimujer a fortalecer Buzón Naranja en el Gobierno de Michoacán 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/contribuye-seimujer-a-fortalecer-buzon-
naranja-en-el-gobierno-de-michoacan.htm 
Para lograr la construcción de espacios cada vez más libres de violencia, 17 coordinadoras 
técnicas de la Red de Unidad de Igualdad Sustantiva (RUNIS) del Gabinete Legal fueron 
capacitadas sobre el uso del Buzón Naranja. Así lo dio a conocer la titular de la Secretaría 
de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), Tamara Sosa 
Alanís, en el marco de la reunión de trabajo de la RUNIS, que realiza periódicamente la 
dependencia para fomentar una cultura de la no-violencia y la igualdad sustantiva dentro 
del Gobierno de Michoacán. 
 
Participa DIF en la 9ª Conferencia de Procuradoras y Procuradores de Protección a 
Niñas, Niños y Adolescentes 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/participa-dif-en-la-9---conferencia-de-
procuradoras-y-procuradores-de-proteccion-a-ninas-ninos-y-adolescentes.htm 
El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, a través del Procurador 
de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (PPNNA), Alfonso Martínez Vital, participa 
en la 9ª Conferencia Nacional de Procuradoras y Procuradores de Protección de NNA, que 
se desarrolla del 16 al 18 de noviembre en Puerto Vallarta, Jalisco. En ese marco, Martínez 
Vital señaló que el objetivo de este ciclo de conferencias es fortalecer mecanismos 
interinstitucionales que contribuyan de manera efectiva al bienestar de las infancias y 
adolescencias en México, mediante la retroalimentación de metodologías de trabajo y 
experiencias con los demás estados del país, con la finalidad de impulsar el trabajo 
multidisciplinario en favor de la niñez y adolescencia. 
 
Presupuesto superior a 91 mil mdp; “viene sin déficit” 
https://www.contramuro.com/presupuesto-superior-a-91-mil-mdp-viene-sin-deficit/ 
El presupuesto para el Ejercicio Fiscal 2023 viene sin déficit y nuestra Ley de Ingresos está 
un poquito superior a los 91 mil millones de pesos, expuso el titular de la Secretaría de 
Finanzas y Administración, Luis Navarro García.“Estamos hablando de prácticamente 10 mil 
millones más de lo que se ejerce en 2022; viene sin déficit es un presupuesto buen planeado y 
prácticamente lo tenemos listo. Solo resta afinar detalles pero esta listo para entregarse”. Al 
señalar que el documento está prácticamente listo para ser llevado al Congreso del Estado, 
detalló que solo resta que el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, decida si se entrega el 
fin de semana o hasta el día que marca la Ley, el próximo lunes 21 de noviembre. 
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Chismorreo, señalamientos de Guacamaya Leaks contra ediles michoacanos: 
Bedolla 
https://moreliactiva.com/chismorreo-senalamientos-de-guacamaya-leaks-contra-ediles-
michoacanos-bedolla/ 
Las acusaciones de nexos con el crimen organizado de 26 alcaldes michoacanos que 
revelará Guacamayas Leaks sólo son chismes de redes sociales, que buscan generar 
suspicacia en la entidad. Ello lo comentó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, quien acentuó que los mismos ediles han aportado para la seguridad en sus 
municipios. Remarcó que todo alcalde que pida seguridad especial, se le otorgará sin 
cortapisas. 
 
Hay plena coordinación con Jalisco para atender zona limítrofe: Bedolla sobre 
agresión a Ejército 
https://moreliactiva.com/hay-plena-coordinacion-con-jalisco-para-atender-zona-limitrofe-
bedolla-sobre-agresion-a-ejercito/ 
Existe plena coordinación entre las autoridades de Jalisco y de Michoacán para atender la 
zona limítrofe, aseguró el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. «Es una 
zona que por ser limítrofe los delincuentes aprovechan, piensan que no estamos 
coordinados pero todo lo contrario, hay coordinación, entre las Fiscalías, las Secretarías de 
Seguridad Pública y las fuerzas de seguridad estuvieron presentes, se dio la agresión y 
hubo respuestas», dijo. 
 
Judicializadas, solo 19 de 121 carpetas de investigación anticorrupción 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/judicializadas-solo-19-de-121-carpetas-de-
investigacion-anticorrupcion/ 
La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción tiene 121 carpetas de investigación 
contra servidores públicos por presuntos actos de corrupción, de las cuales apenas ha 
vinculado a proceso a un total de 19, consecuencia de las disposiciones específicas para 
los tipos penales y de la serie de diligencias que requieren todas las indagatorias. 
Entrevistado este jueves, el fiscal anticorrupción, Alejandro Carrillo Ochoa, explicó que la 
incidencia delictiva de este año se ha focalizado en el ejercicio ilícito del servicio público, la 
negativa del servicio público, abuso de autoridad y peculado.  
 
Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción presentará iniciativa para 
proteger a denunciantes 
https://metapolitica.news/2022/11/17/secretaria-ejecutiva-del-sistema-estatal-
anticorrupcion-presentara-iniciativa-para-proteger-a-denunciantes/ 
Elizabeth Vázquez Bernal, presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema 
Estatal Anticorrupción (SEA), anunció que presentarán una iniciativa que buscará proteger 
a los denunciantes de delitos de corrupción entre otros. Se trata de una iniciativa de 
reforma a la Ley del Sistema Estatal de Corrupción, a la Ley de Responsabilidades, y 
a la Constitución para que se priorice en el estado de Michoacán la protección al 
denunciante. 
 
Aprobaron diputados un presupuesto que ya tenía el Ejecutivo 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/aprobaron-diputados-un-presupuesto-que-ya-tenia-
el-ejecutivo/ 
Los integrantes de la Junta de Coordinación Política y del Comité de Administración y 
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Control del Congreso del Estado, acordaron y enviaron el proyecto de presupuesto 2023 
del Poder Legislativo, desde la semana pasada, sin haber sido aprobado por el pleno de la 
75 Legislatura. Así lo reveló el secretario de Finanzas y Administración del Ejecutivo estatal, 
Luis Navarro, quien dio a conocer que antes del 11 de noviembre en la dependencia a su 
cargo ya se tenía el presupuesto del Poder Legislativo.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
La meta es ser la mejor Policía de México: comisionado de seguridad ciudadana de 
Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/la-meta-es-ser-la-mejor-polic%C3%ADa-de-
m%C3%A9xico-comisionado-de-seguridad-ciudadana-de-morelia 
Luego de la visita de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional en 
México (USAID) con la finalidad de dar continuidad a la evaluación y apoyo de indicadores, 
percepción, metodología y desarrollos de unidades de investigación, el comisionado de 
seguridad ciudadana, Alejandro González Cussi, apuntó que, aunque los resultados son 
buenos, la meta es aún más ambiciosa.Estuvimos en el lugar 22 en una de las últimas 
mediciones, ahora la Policía de Morelia se encuentra en el lugar número 9 de las ciudades 
más seguras en cuanto al número de incidencias delictivas, […] no está resuelto el 
problema, la meta es mucho más ambiciosa, nos hemos marcado tener una policía de 
excelencia, la mejor de México”. 
 
Alfonso Martínez dice estar limpio tras filtración de lista de alcaldes ligados al 
crímen organizado 
https://indiciomich.com/alfonso-martinez-dice-estar-limpio-tras-filtracion-de-lista-de-
alcaldes-ligados-al-crimen-organizado/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/11/17/no-me-encontraran-ningun-trapito-sucio-ama-
sobre-lista-de-alcaldes-ligados-al-crimen-organizado/ 
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar dijo estar limpio, esto luego 
que se filtrara información por parte de Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), en 
donde aparece una lista de más de 20 alcaldes de Michoacán ligados al crímen organizado. 
El edil moreliano expresó que se siente tranquilo, ya que no le encontrarán “trapos sucios”, 
sin embargo, resaltó que aquellos que aparecen en la lista, deben estar intranquilos y 
agregó que este es un foco rojo para los ciudadanos, ya que el gobierno federal se 
encuentra investigando a todas las personas. Resaltó que actualmente el municipio trabaja 
con una agencia de Estados Unidos, por lo que reiteró que de contar con algún problema 
de este tipo, ellos no se arriesgarían por lo que reiteró que se siente tranquilo. 
 
Se recolectarán más de 250 toneladas de basura por el Cañafest 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-recolectaran-mas-de-250-toneladas-de-
basura-por-el-canafest-9203890.html 
 Más de 250 toneladas de basura se espera recabar durante las festividades del Cañafest, 
el cual se estará presentando desde el 20 de noviembre hasta el 12 de diciembre, anunció 
el secretario de Servicios Públicos del Ayuntamiento, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. El 
funcionario municipal puntualizó que durante el año pasado, se recolectó dicha cantidad de 
basura, al esperar más de 500 mil asistentes durante esta edición, el número de desechos 
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podría incrementar hasta un 20 por ciento, sin embargo, comentó que dependería mucho 
de los propios ciudadanos. 
 
Mayoría de anexos en Morelia opera sin permisos; vigilan legalidad 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/mayoria-de-anexos-
en-morelia-opera-sin-permisos-vigilan-legalidad/ 
Al menos 4 anexos han sido clausurados los últimos días y varios más están ya en la mira 
por violaciones a los derechos humanos falta de licencias e irregularidades en general en 
cuanto a la operación se refiere. Luego de que autoridades estatales cerraron un centro de 
rehabilitación por presuntos actos de tortura, las acciones de supervisión se han agudizado 
en la capital del estado. A pesar de que los anexos se cuentan por cientos en la ciudad, 
únicamente se tienen 70 licencias debidamente expedidas ante el Ayuntamiento de Morelia, 
el resto se mantienen en la clandestinidad. 
 
Vigentes denuncias por corrupción en contra de Alfonso Martínez: FGE 
https://www.contramuro.com/vigentes-denuncias-por-corrupcion-en-contra-de-alfonso-
martinez-fge/ 
 Las denuncias por actos de corrupción que se interpusieron en contra del hoy alcalde de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar siguen vigentes, mencionó el Fiscal especializado en el 
combate a la corrupción de la Fiscalía General del Estado, Alejandro Carrillo Ochoa. De las 
49 denuncias que presentó la administración a cargo de Raúl Morón Orozco en 2020, 
“algunas se han estado determinando y se está por sacar algunas otras”, sopesó el 
funcionario en entrevista, sin detallar a que conclusiones han llegado y si hay indicios de 
culpabilidad. “Si hay elementos suficientes para vincular a algún servidor público el proceso 
seguirá”, explicó, para que sea un juez de control el que proceda, sin embargo en este caso 
no puntualizó si se ha vinculado a algún trabajador municipal. 
 
Pocos elementos y déficit de armas limitan seguridad en zona conurbada de Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/pocos-elementos-y-
deficit-de-armamento-limitan-seguridad-en-zona-conurbada-de-morelia/ 
Homologación en la formación y capacidades policiales en la zona conurbada de Morelia 
sigue siendo el gran pendiente de seguridad metropolitana. La escasa cantidad de 
elementos disponibles en los municipios conurbados, déficit de armamento y otros 
pendientes limitan la estrategia regional. En voz de Alejandro González Cussi, comisionado 
de seguridad de la capital michoacana, el panorama es complejo. Mientras que Morelia ha 
superado los 800 elementos en activo, los municipios vecinos no han logrado lo mismo 
tanto en el tema de capacitación, armamento y cantidad de elementos. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Tabaquismo, principal factor de riesgo para desarrollar Epoc: SSM 
 https://www.quadratin.com.mx/salud/tabaquismo-principal-factor-de-riesgo-para-
desarrollar-epoc-ssm/ 
En el Día Mundial de la Enfermedad Pulmonar Obstructiva (EPOC), que este año lleva por 
lema “Tus pulmones para la vida”, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) llama a la 
población a evitar el consumo de tabaco para prevenir este padecimiento.   En un 
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comunicado de prensa se informó que de acuerdo con Ramón Antonio Hernández Martínez, 
responsable del programa estatal de Acción Específica de Enfermedades Respiratorias 
Infecciosas de la SSM, la EPOC es una enfermedad que reduce el flujo de aire que entra a 
los pulmones, provocando cuadros prolongados de tos, expectoración y falta de aire. El 
tabaquismo es la causa más común de EPOC, seguida de la exposición prolongada al humo 
de leña y de la constante inhalación de polvos, gases, humos y sustancias químicas.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
Escuelas primarias de Pajacuarán se van a paro por falta de salarios 
https://revolucion.news/escuelas-primarias-de-pajacuaran-se-van-a-paro-por-falta-de-
salarios/ 
Al menos 15 escuelas primarias del municipio de Pajacuarán, en Michoacán, suspendieron 
clases debido a que los docentes no han recibido sus pagos salariales. Profesores de 
dichas instituciones educativas, señalaron que previamente, autoridades educativas y el 
gobierno del estado se comprometieron a saldar los adeudos, sin embargo, al día de hoy 
suman cerca de 35 profesores los que no han cobrado quincenas. Los maestros advirtieron 
que no retornan a las aulas hasta que el gobierno de Michoacán entregue los pagos 
pendientes correspondientes a seis quincenas. 
 
Desalojan a falso velador en escuela de Morelia 
https://cuartopodermichoacan.com/desalojan-a-falso-velador-en-escuela-de-morelia/ 
Tras la denuncia de padres de familia y maestros, fue retirado un hombre que decía ser 
velador y vivía en una escuela primaria ubicada en la capital michoacana. En un operativo 
pacífico, la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), con el apoyo de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), retiró al hombre que se había instalado desde hace siete años en 
la Escuela Primaria Urbana Federal «Expropiación Petrolera», de Morelia. Padres de 
familia, docentes y el supervisor de la zona denunciaron el caso ante la autoridad educativa, 
por lo que al llegar la solicitud al Nivel Escolar, ésta se coordinó con el Enlace Jurídico de 
la SEE para indagar la situación y tomar acción. 
 
Federalización de la nómina educativa sin finiquitarse: SEE 
https://grupomarmor.com.mx/2022/11/17/federalizacion-de-la-nomina-educativa-sin-
finiquitarse-see/ 
La federalización de la nómina educativa para Michoacán no se contempla dentro del 
presupuesto de egresos de la Federación para el 2023, por lo que seguirán con los 
porcentajes actuales en la aportación del recurso, es decir, 50% el Estado y 50% el 
Gobierno Federal, así lo señaló la secretaria de educación, Yarabí Ávila González. En 
entrevista con los medios de comunicación, la funcionaria federal no descartó la posibilidad 
de que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador pueda asumir al 100% la nómina 
educativa del estado, sin embargo, consideró que falta mucho por hacer al interior de la 
dependencia. 
 
Acuerdos entre normalistas y transportistas siempre han existido: CNTE 
 https://www.quadratin.com.mx/educativas/acuerdos-entre-normalistas-y-transportistas-
siempre-han-existido-cnte/ 
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Para el líder de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) del grupo Poder de Base, Benjamín Hernández, no es algo nuevo el que 
se den acuerdos entre normalistas y transportistas. En entrevista, el representante 
magisterial mencionó que desde hace muchos años ya se han tenido arreglos con 
empresas de autobuses para que se les facilite el uso de unidades para traslado de ellos 
cuando tienen alguna manifestación. “Ese tipo de acuerdos siempre han existido, un 
servidor es egresado de la Normal de Tiripetío también, de la generación 1981-1985 y 
desde aquel entonces teníamos ese tipo de acuerdos con las empresas de autobuses”, dijo.  
 
Confirma Yarabí Ávila aspiración a rectoría de la UMSNH 
https://www.contramuro.com/confirma-yarabi-avila-aspiracion-a-rectoria-de-la-umsnh/ 
La titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) Yarabí Ávila González, confirmó 
su aspiración a la rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH). Lo anterior, luego de que anteriormente y de manera reiterada señalara que su 
único interés era el de su encargo como secretaria de Educación en el Estado. Sí, sí por 
supuesto, todos los que formamos parte desde la Universidad, desde la preparatoria, licenciatura 
y hemos sido maestros de la universidad, será el máximo honor yo creo del Estado, no creo, es 
el máximo honor”. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Lanzan sitio web ante peligrosidad de la Siglo XXI 
https://primeraplana.mx/archivos/902499 
Ante la peligrosidad en que se ha convertido la Autopista Siglo XXI, un grupo de ciudadanos 
decidió lanzar un sitio web para emitir alertas preventivas, información y 
recomendaciones que ayuden a evitar accidentes. Se trata del 
sitio http://www.tumereces.org donde los usuarios pueden también denunciar y exhibir las 
malas prácticas de conductores en esa vialidad, la cual registra 110 accidentes en lo que 
va del año, un promedio de 11 eventos por mes. 
 
En Michoacán han disminuido 41% homicidios dolosos: secretaria de Seguridad 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-han-disminuido-41-
homicidios-dolosos-secretaria-de-seguridad 
De marzo a septiembre se ha registrado una disminución del 41 por ciento en víctimas del 
homicidio doloso en Michoacán, aseveró la titular de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, durante su participación de la 
segunda entrega del Fondo para el Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz) en Pátzcuaro. 
La funcionaria federal enfatizó que esta disminución se debe a que hay una buena 
coordinación con el gobierno estatal de Alfredo Ramírez Bedolla y la Federación. En ese 
sentido, indicó que actualmente se tienen desplegados 6 mil 523 elementos de la Guardia 
Nacional en Michoacán, que con las policías municipales y estatal suman un estado de 
fuerza de más de 14 mil elementos. 
 
#Michoacán En Pleno Centro De Pátzcuaro Sicarios Levantan A Dos Chavitos 
https://www.changoonga.com/2022/11/17/michoacan-en-pleno-centro-de-patzcuaro-
sicarios-levantan-a-dos-chavitos/ 
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Dos chavitos que se encontraban en el centro de Pátzcuaro, fueron secuestrados por 
hombres armados que descendieron de dos camionetas cerca de las 3 de la tarde de este 
pasado miércoles 16 de noviembre. Los jóvenes responden a los nombres de Enrique R y 
Josué, de 15 y 22 años respectivamente, quienes se encontraban sobre la calle San José. 
El hecho quedó grabado en una cámara de videovigilancia que se encontraba en un punto 
cercano, y en donde se observa como los vehículos se estacionan en la vialidad y bajan 
sujetos con aparentes armas de fuego. 
 


